
本日のランチ

お客様

①来週の例会は、ガバナー公式訪問になります。ネクタイ
着用、ロータリーバッジ・森年度バッジも忘れずにお願
いします。

②例会終了後、第２回副会長指名委員会を開催致します。
③各クラブから例会変更のお知らせが届いています。メイ

ク等検討されている方は幹事まで連絡下さい。

幹事報告 古池好幸 幹事

ソングリーダー 石坂一男 会員

利根沼田歴史散歩の会　　高山　正 様

会長の時間 金井康二 会長

　本日は公共イメージ委員会（宮田美行委員長）担当の例
会です。高山正先生、宜しくお願い致します。
　さて、私に歴史の話はできないので、子供の頃仲間と遊
んだゲームの話を致します。ゲームと言っても今のような
コンピューターゲームではありません。まだ下駄で小学校
に登校していた時代の話です。
　当時の子供たちは青空の下で、仲間と大きな声を出して
遊んでいました。男性の皆さんは、メンコとかベーゴマ遊
びは覚えていると思います。かくれんぼなどの遊びもあり
ましたね。
　沢山の遊びの中で、特に私の記憶にあるのが『38 度線』
と『ポコペン』という遊びでした。今回は『38 度線』を
紹介致します。
　遊び方は、敵味方二組に分かれます。男の子も女の子も
一緒です。棒か石を使って、地面に丸い線を二重に描きま
す。形はミスタードーナツのポン・デ・リングのようにボ
コボコしています。二重の線の幅は人ひとりが通れるくら
いで、通り道となります。そして二重線の通り道に一か所
だけ、味方が５～６人集まっていられる広い場所を作りま
す。その場所は陣地といい、ゲームのスタート地点です。
通り道の内側の円内には、外側と同じ人数の敵と呼ばれる
子供たちがいます。
　そして、陣地から１人ずつスタートして円を一周し、戻っ
てくるという遊びです。１人でも戻ったら勝ちになります。
ただし、内側の円の中には敵が待ち構えていて、陣地から
出てくる子供を通り道の線から外に押し出すか、内側の自
分たちの陣地に引き込もうとします。そうなった子供は
ゲーム終了です。そのため子供たちは無事陣地に帰れるよ
うに真剣に走ります。よく考えられていて、ドーナツのよ
うな通り道のボコボコした広めの場所は、敵の手がかろう
じて届かない安全地帯になっていました。
　ゲームを始める時の掛け声は「戦闘開始！　はじめ！」
です。話の中で、敵とか味方とかの言葉が出てきましたが、

当時はまだ戦争の記憶が色濃く残っている時代でした。
　私が生まれる一年前の 1950 年から、韓国と北朝鮮と
の戦争が始まりました。その戦争は約三年続きました。そ
して現在でも、韓国と北朝鮮は国境を挟んで分断されてい
て、その国境は 38 度線上にあります。
　当時の子供たちは、意味も知らずに「戦闘開始！　はじ
め！」と言って無邪気に遊んでいました。
　現在、ウクライナやガザで戦争が行われていますが、早
く終結する事を期待致します。
　以上で会長の時間を終わります。
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金井 康二・古池 好幸
　11月21日は、名古屋市にケンタッキー・フライド・チ
キン日本第1号店が出来た日です。創業者はカーネル・サ
ンダースです。「カーネル」の名前は、軍隊の階級の大佐
ではなく、ケンタッキー州に貢献した人に与えられる名誉
称号です。会員の皆さんはすでにご存じの通り、「カーネ
ルおじさん」はロータリアンで、彼は『四つのテスト』を
ビジネスの基本ルールとして取り入れたそうです。そう考
えると、急に食べたくなりますね。
北野 浩司郎
　今日の食事の峠の釜めしは、生方パストガバナーが高崎
まで買いに行ってくれたものです。ＳＡＡを代表して感
謝、感謝、感謝です。
小澤 博之
　今月15日に初めて年金受給者になりました。これで私
も前期高齢者の仲間入りです。
本山 佳宏
　高山正先生、本日の卓話宜しくお願い致します。ＦＭ尾
瀬の番組『郷土史の扉』『ふるさとを訪ねて』、いつも楽
しく拝聴しております。
宮田 美行
①利根沼田歴史散歩の会、高山正様に卓話をお願いしたと

ころ、快くお引き受け頂きました。楽しみにしていま
す。宜しくお願い致します。

②サッカー日本代表は中国に快勝。次節にもワールドカッ
プ出場が決まりますが、強すぎてあまり緊張感がありま
せん。

　前回（今年の５月９日）の卓話で『利根沼田歴史散歩　
創刊号』の紹介をされましたが、今回は『第２号』が丁度
発刊されたタイミングだそうで、その紹介をして下さいま
した。表紙には、奥上州温泉巡りというカラーの古い鳥観
図が使われています。興味のある方は、是非購入してじっ
くりと読んで下さい。

卓話者紹介　公共イメージ委員会　宮田美行委員長

利根沼田歴史散歩の会　　高山　正 様


